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聚焦全国两会

全国人大代表、北京市副市长、2022年冬奥会和冬残奥会组委会执行副主席张建东：

冬奥赛事组织服务保障全面推进

昨日是北京团媒体开放日，有记者对 2022年北京冬奥会筹办工作表示关心，全国人
大代表、北京市副市长、2022年冬奥会和冬残奥会组织委员会执行副主席张建东表示，冬
奥会已经进入北京周期，冬奥会筹办工作将从场馆和基础设施建设全面提速、赛事组织和
赛会服务保障全面推进、宣传推广全面升温等六个方面全面推进。 目前，已经开始编制竞
赛日程、测试赛战略、场馆运行方案等。 此外，今年将启动冬奥会和冬残奥会吉祥物征集。

筹办工作从六个方面全面推进
张建东表示，北京冬奥会

是中国重要历史节点的重大
标志性活动，也是国际社会普
遍关注的冬季体育盛事。在2

月 25日平昌冬奥会闭幕式
上，北京作为下一届冬奥会主

办城市，接过了奥林匹克会
旗，并成功地进行了 8分钟的

演出，习近平主席通过视频向
全世界发出了2022年相约北
京的真诚邀请，这些都标志着

冬奥会已经进入北京周期。
张建东表示，进入北京周

期后，筹办任务会更加繁重，

筹办节奏会加快，标准也会
更高。冬奥会筹办工作将从
六个方面全面推进，即场馆

和基础设施建设全面提速、
赛事组织和赛会的服务保障

全面推进、宣传推广全面升
温、冰雪运动全面发展、各类
人才培养全面启动、国际交

流合作全面加强。
他提到，冬奥会场馆和基

础设施建设将全面提速。去

年，北京赛区的国家速滑馆、

延庆赛区的高山滑雪中心、张

家口赛区的冬季两项、越野滑
雪等场地都已陆续开工。京张
高铁、延崇高速等重大的交通

基础设施项目都在加快推进。
从今年开始，将继续推进新建

场馆的建设，启动改造场馆建
设及非竞赛场馆的建设。同
时，还将推进重大水利、电力、

通讯、气象等配套功能项目建
设，确保主要场馆和基础设施
在2019年底满足后续测试赛

要求。

推进住宿医疗等配套服务保障
张建东表示，从现在就要

谋划竞赛组织、赛会保障等各
项准备工作。比如，目前已经
开始编制竞赛日程、测试赛战

略、场馆运行方案等。除了编
制方案、逐一对竞赛场馆进行

测试外，北京还将稳扎稳打地

推进住宿、餐饮、医疗急救、安
保、雪务等服务保障工作。同
时，全力推进市场开发工作，

在已经签署的 5家合作伙伴
基础上，今年将继续推动市场

开发的工作，加强知识产权的

保护。
在冬奥技术的保障方面，

将密切跟踪科学技术的最新

成果，把最新的科研技术成果
应用到冬奥会举办当中。

全面培养引进储备人才
张建东表示，在人才引进

培养方面，将做好三个方面的工
作———抓引进、抓培养、抓储备。

抓引进方面，经过国际奥

委会、国际单项体育组织的推
荐，已经聘请了 14位国际顶

级的专家参与北京冬奥会筹
办，他们在场馆的规划、赛事的
组织等方面发挥了重要作用。

同时，随着去年全球公开招聘

的启动，现已有一批国际化、专
业化的工作人员参与到北京冬
奥会筹办工作。

抓培养方面，目前已经制
定了组委会学习计划，对相关

人员进行通用知识、专业知识、
实战等培训。在今年的平昌冬
奥会上，组委会共 215人参加

了平昌冬奥会的观摩学习和顶

岗实习。张建东介绍，北京将把
平昌冬奥会作为一本鲜活的教
科书，汲取宝贵经验，进行学习

借鉴。
抓储备方面，组委会已经

和10所专业院校开展对接合
作，为冬奥会储备志愿者、赛时
实习生等人力资源。

今年将启动吉祥物征集
另外，在冰雪运动全面发

展方面，围绕“3亿人参与冰雪
运动”的目标，已经制定实施了
相关意见和配套规划，大力推

进冰雪运动的普及和冬季竞技
体育运动的发展。张建东表示，

北京市目前组织各类专业运动

队共18支，创建 52所市级冰

雪运动特色学校，打造了 40
项市级和 160项区级冰雪活
动，截至去年，参与人次达到了

500万人次。下一步，北京将加
快推动大众冰雪运动的发展，

吸引更多的民众，特别是青少

年参与冰雪运动，夯实冰雪运

动的群众基础。

在宣传推广方面，张建东
表示，目前已经制定了北京冬奥
会宣传推广计划。今年将启动冬

奥会和冬残奥会吉祥物征集。
北京晨报记者 曹晶瑞

全国人大代表、北京市发改

委主任谈绪祥昨天在北京团媒
体开放日上表示，首都的高质量
发展不只体现在经济领域，而是

全领域的全面发展，要在改善民
生当中提升社会发展的质量。

在谈到营商环境时，谈绪祥
说，北京市委市政府高度重视营
商环境，去年9月出台了改革优

化营商环境的实施方案，接下来

的工作主要突出三个方面：一是
强调营商环境改革工作的精准
性，按照精简环节、精简时间、精

简费用、增加透明度的“三精简、
一透明”原则进行改革；二是提

高有效性，特别是扩大宣传，让
企业知晓、了解，同时加强跟踪
评估，企业、社会反映好的，就落

实在管理上；三是增强持续性，
形成一个稳定的优化营商环境

改革的工作机制，增强不断推进

工作和政策落实的持续能力。
在谈到新时代北京的发展

时，谈绪祥表示，北京主动调整产

业结构，除了禁限目录以外，还出
台了构建以10个高精尖产业为

导向的高精尖经济体系的一系
列引导性文件，将来还要细化形
成目录，通过产业结构和经济结

构调整，使经济质量进一步提升。
“北京不能再靠聚集资源求得发
展，创新是出路，也是唯一出路。”

谈绪祥说，要全力推动创新驱动
的发展模式。此外，要在改善民

生当中提升社会发展的质量，在
不断满足人民群众对便利性、宜
居性、多样性、公正性、安全性等

“五性”的需求过程中提升社会发
展的质量。

北京晨报记者 邹乐

全国人大代表、北京市发改委主任谈绪祥：

在改善民生中提升社会发展质量

昨日，全国人大代表、北京市

延庆区政府副区长罗瀛在北京
团媒体开放日上表示，北京2022
年举办冬奥会，从生态环境、交

通、绿色产业发展、医疗服务等
方面给延庆带来诸多发展机遇。

罗瀛表示，在生态方面，延庆
区是首都的生态涵养区，未来还
要加快创建国家森林城市，建设

冬奥森林公园。罗瀛特别提到，
去年，延庆 PM2.5平均浓度是
49微克 / 立方米，居全市第一。

在道路交通基础设施方面，
京延、延崇、京张高铁建成通车

后，将不仅为北京冬奥会提供有
力交通保障，也将为延庆居民日
常出行提供便利。

在绿色产业体系方面，延庆
抓住冬奥会机遇，大力发展冰雪
体育、旅游休闲等绿色产业。罗

瀛表示，延庆区正大力建设冬奥
冰雪小镇，发展赛事服务、体育

管理、健身休闲等产业，搭建体育

产业交流、融资和培训平台，将延
庆打造成为冬奥冰雪之城。

在旅游服务、接待能力方面，

延庆区已建成 12处乡村民宿，
有序落实40项餐饮任务，遴选

了九家餐饮原材料的供应基地，
制定服务业品质提升行动计划。
目前，延庆区正在推动智慧旅游

和无障碍设施等相关建设。
在医疗服务能力方面，延庆

区医院、区中医医院已经和北医

三院、北京中医医院构建医联体，
围绕冬奥会运动损伤的特点，正

加快建设创伤中心、消化中心、心
脏中心、康复中心和冰雪运动损
伤中医治疗中心，加强有关人员

培训和急救体系建设。建立应急
联动机制，开展高山滑雪应急医
疗、直升机救援等系列演练，提升

延庆区在医疗服务方面软硬件
能力。 北京晨报记者 曹晶瑞

全国人大代表、北京市延庆区政府副区长罗瀛：

延庆抓紧规划建设冬奥冰雪小镇

“北京人艺的最高任务就是

排演出优秀的艺术作品，演出经
典的艺术作品，为广大市民服
务。”全国人大代表、北京人民艺

术剧院院长任鸣昨天在北京代
表团媒体开放日上说。

“北京人艺现在每年有两个
大小剧场，演出近30多部剧目，
一年演 400场左右。票房非常

好，经常戏还没演呢，票都卖出
去了。像《茶馆》、《窝头会馆》这样
的戏，经常是刚一卖票，半天就全

卖光了。”任鸣说，演出是北京人
艺的首要任务，但除了演出以
外，人艺也做了各种各样的公益

活动，比如说举办系列艺术讲座，

定期请著名老艺术家、演员、导演
进行艺术讲座，谈自己的创作体
会，普及戏剧知识，与市民进行交

流。人艺还举办学生公益场，票
价10元到40元。同时人艺会派

演员进社区、中学，帮助他们排
演，最后在剧场演出。

任鸣表示，进入新时代，人艺
坚持“戏比天大，永远对艺术抱有
敬畏之心，在艺术上要精益求精”

的北京人艺精神，把最好的艺术奉
献给观众。“我们最大的目标是能

够创造新的经典，能够代表这个时

代的经典。”北京晨报记者 邹乐

全国人大代表、北京人民艺术剧院院长任鸣：

人艺的目标是创造时代经典


